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【開催日】 令和５年６月９日（金） 

【開催場所】 第１委員会室 

【開会・散会時間】 午後０時３５分～午後０時４５分 

【出席委員】 

委員長 矢 田 松 夫 副委員長 岡 山   明 

委員 中 島 好 人 委員 前 田 浩 司 

委員 松 尾 数 則 委員 宮 本 政 志 

委員 吉 永 美 子   
 

【欠席委員】 

 なし 

【委員外出席議員等】 

議長 髙 松 秀 樹 副議長 中 村 博 行 
 

【執行部出席者】 

 なし 

【事務局出席者】 

局長 河 口 修 司 局次長 中 村 潤之介 
 

【審査内容】 

１ 市議会モニターとの意見交換会について 

２ 議会報告会について 

３ その他 

 

午後０時３５分 開会 

 

矢田松夫委員長 それでは、ただいまより広聴特別委員会を開催します。本日

の付議事項についてはお手元に示してあるとおり、一つ目が市議会モニ

ターとの意見交換会、二つ目が議会報告会についてであります。まず、

市議会モニターとの意見交換会については、私が日時を提案しますので、

もし皆さん方から異議がなければ、このとおりにしていきたいと思って

います。それでは、６月議会における市議会モニターとの意見交換会に
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ついては、７月１２日、１３日、１４日、それぞれ、１４時からと１８

時から開催するということ、モニターの皆さん方の調整については、事

務局にお任せしたいということです。皆さん方の御意見を頂きたいと思

います。（「異議なし」と呼ぶ者あり）それでは、市議会モニターとの

意見交換については、このように決定します。二つ目、議会報告会につ

いて、皆さん方にお諮りします。議会報告会の開催日時については、７

月３１日月曜日、１回目が１４時、２回目が１９時から、場所は市民館

の二階会議室です。そして８月１日火曜日、１回目が１４時から、２回

目が１９時から、場所は厚狭地区複合施設の二階研修室です。本当は原

則６か所で開催ですけれど、今回は新型コロナウイルス感染症の状況を

鑑みて、２か所で計４回開催とするということです。皆さん方の御意見

はありませんか。前回決めたとおりでいいですか。（「はい」と呼ぶ者

あり）それでは二つ目、これは各委員会でお願いすることですが、任務

分担報告書を作って、各委員会協議会の中でお諮りしてもらい、決まっ

たものを６月１３日までに事務局で集約していただくということです。

出席票については、参加者氏名、司会記録、受付も含めて各委員会の中

で決めていただくということです。１回が１０名で、３常任委員会から

３人ずつ、そして広聴特別委員会の正副委員長どちらか１名、７月３１

日１４時からは、各常任委員会から３名ずつと岡山副委員長でお願いし

たいと思います。以下、そのように、１９時が岡山副委員長、８月１日

１４時と１９時が矢田で進めていきたいと思います。任務分担や出席人

員について、皆さん方から御意見はありますか。（「ありません」と呼

ぶ者あり）それから、報告テーマについては、今日以降、各常任委員会

で報告テーマを決定されて、パワーポイントは１０分以内で構成される

ものを作成していただくようにしたいと思うんですが、いかがでしょう

か。１０分以内でいいですか。（「はい」と呼ぶ者あり）お願いします。

それから、参加人数によりますけれど、１テーブルにつき、議員は１名

から２名で、市民は５名とすることをあらかじめ決めておきます。それ

から、これまでのように、市民と議員とが話をする中で、和やかな雰囲

気をつくるということで、これまでどおり飲み物を提供してカフェ方式
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でしたいと思います。これについて、皆さん方から御意見を頂きたいと

思います。 

 

宮本政志委員 カフェ方式でやっていくことはいいと思います。先ほど、委員

長からあった、市民は各テーブル５名というのも、５名程度と理解して、

臨機応変さを持って、議員も最低でも一、二名程度としていただけたら

と思うんですけど、いかがでしょうか。 

 

矢田松夫委員長 それでは、当日の参加人数によりますけれど、議員は１テー

ブルにつき１名から２名程度、市民は５名程度で行っていただくという

ことで、基本的には、少人数の中に議員が後ろから「わーっ」と来て、

威圧感を覚えることがないようにしていきたいと思います。 

 

吉永美子委員 ６か所で開催していたのを、新型コロナウイルス感染症の状況

を鑑みて４回にしたということを考えますと、市役所で今も行っている

ように、消毒液を置いておくことと、体温を測っていただくということ

はお願いすべきだと思います。 

 

矢田松夫委員長 これについては、それぞれの施設に配備されているものを使

用できるかどうかを事前に確かめると。消毒液ぐらいは持っていけると

思いますけれど、体温計等については……（発言する者あり） 

 

宮本政志委員 吉永委員が言われたのは、現地で体温どうこうやなくて、来ら

れる方に前もって体温を測ってもらい、発熱がある場合は御遠慮くださ

いという周知という意味でおっしゃったと思うんです。 

 

矢田松夫委員長 事前にしておいてくださいよという意味ですか。当日来た参

加者についてですか。 

 

吉永美子委員 私のイメージは、やはり入るときに自分も体温を測っているの
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で、体温をきちんと測ってくださいというお願いです。 

 

矢田松夫委員長 そうしたら、施設のものを使えるように、事前に準備をする

ということにしていきたいと思います。それから、当日の運営とか注意

事項の説明などについては、それぞれ協議会の中で委員の皆さん方から

説明していただくということでいいですか。（「はい」と呼ぶ者あり）

当日の流れについては、私と岡山副委員長が責任を持って皆さん方に説

明するということでいいですか。（「はい」と呼ぶ者あり）そのほかに、

３年ぶりの議会報告会について、決めておかなければならないことがあ

りましたら、挙手でお願いします。 

 

吉永美子委員 どの委員がチラシを作成するかを早めに決めておいたほうがい

いです。 

 

矢田松夫委員長 この前まで議会だよりを私が書いたので、次は岡山副委員長

になりますが、岡山副委員長、病み上がりですがどうでしょうか。 

 

岡山明副委員長 はい、了解しました。 

 

矢田松夫委員長 それでは、チラシの作成は、岡山副委員長にお願いします。

ほかに決めておかなければいけないことがありますか。問題は、パワー

ポイントをどうつくるのか。常任委員会で決めていただくことがありま

す。 

 

宮本政志委員 決めないといけないことはもう決めたと思いますんで、今後、

そのほかの詳細に関しては、委員会で随時決めていけばいいと思います。 

 

矢田松夫委員長 定例会中にもう１回委員会を開催するということでよろしい

ですか。（「はい」と呼ぶ者あり） 
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宮本政志委員 議会報告会の冒頭に説明で使用していたパワーポイントの件で

すけども、基本は今までの議会報告会を広聴特別委員会がやっていまし

たから、広聴特別委員会から３常任委員会に依頼するのが原則です。た

だし、ユーチューブ動画を作成しておりましたから、このことを、仮に

広報特別委員会が行うということになれば、それは臨機応変にパワーポ

イントの代わりに議会報告会に使わせていただくと。 

 

矢田松夫委員長 宮本委員がユーチューブと議会報告会のパワーポイントにつ

いて分けましたが、広報特別委員会で調整していくということでいいで

すか。（「はい」と呼ぶ者あり）それでは、その他でありますか。３年

ぶりに開催することから、さっきも言いましたように、広聴特別委員会

を会期中に開催する可能性もありますので、そのときは御協力のほど、

よろしくお願いします。その他はないということで、以上で広聴特別委

員会を閉じます。御苦労さんでした。 

 

午後０時４５分 散会 

 

令和５年（2023 年）６月９日 

 

  広聴特別委員長 矢 田 松 夫   


